



学校便り

うこっ子

「気付き、考え、行動できる」うこっ子

創立144周年

阿久根市立大川小学校

令和6年 12月号

夢・目標

校長 田向 恵郎

2学期の始業式に、将来自分がやりたいことや就きたい職業について考えたり、そのために何をすべきか調べたりするよう話しました。2学期が終わりに近づいてきた昨今、子供たちは将来について、どんなことを考えているのでしょうか。

さて、下の表は、株式会社クラレ（衣料やランドセル等を製造している会社）が、今春小学校を卒業した子供を対象に調査した結果です。（男子314人、女子343人）

<将来就きたい職業>

順位	男子	女子	男女総合
1位	スポーツ選手	漫画家・イラストレーター	スポーツ選手
2位	研究者	医師	医師
3位	IT関係	教員	教員
4位	医師	看護師	漫画家・イラストレーター
5位	会社員	保育士	研究者
6位	ゲームクリエイター	美容師	薬剤師
7位	教員	動物園・遊園地勤務	動物園・遊園地勤務
8位	料理人	パティシエ・パン屋	パティシエ・パン屋
9位	エンジニア	医療関係	IT関係
10位	建築家	薬剤師	医療関係

また、小学館集英社の調査によると夢をもつきっかけの約7割が、「自分の興味・関心」で、一番多いようです。次が、「その職業について本やテレビを見た」「その職業を間近で見たり、働いている方と接したりした」と続きます。興味・関心があるということは、自分の潜在能力を示しているのかもしれませんが、自分に向いているからこそ、「面白い」「やりたい」と感じるのではないのでしょうか。夢や目標をもつことで、以下の力が養われると言われてています。

- ア 挑戦力…難しいことにも積極的に挑戦しようとする。
- イ 計画力…計画を立て粘り強く取り組もうとする。
- ウ 行動力…考えるだけでなく、実際に行動しようとする。



しかし、本年度実施された全国学力・学習状況調査（6年生）では、17.5%の子供がまだ夢や目標が決まっていないと答えています。私は、小学生でまだ夢が決まっていないこと、途中で夢が変わることも問題ないと思っています。世の中には、知らない仕事がたくさんあります。そのような仕事が、とても面白い場合もあります。そのため、私たちは子供に様々な経験（学習、運動、読書、体験活動など）をつませ、興味・関心を高めることが大事であり、夢や目標ができたなら、それを否定せず、努力する姿勢を支援していきたいものです。

11月20日は、鶴翔高校に行き、「動物とのふれあい」「野菜の収穫」「農業機械や建設機械の乗車」「食品製造」「測量」などの体験をさせていただきました。その際には、鶴翔高校の生徒がサポートしてくれました。子供たちは生き生きとした表情で体験学習を楽しんでいました。今回の活動では、地元の高校を知ると同時に、社会の様々な仕事の一部を経験することができ、キャリア教育の推進に繋がったと思っています。20年後は、今の小学生も高校生も、社会の中核として働いています。そのときに、先輩、後輩として、この阿久根市を支えてくれることを期待しながら活動を見守ることでした。

【紹介】新しい理科支援の先生

長年、本校で理科支援員として勤めていただいた成田先生が11月に退職されました。12月から新しい先生が赴任しています(鶴川内小学校と兼務)。よろしくお願ひします！

【新しい理科支援の先生】

まつなが たかふみ
松永 隆文 先生

- 出身：出水市
- これまで高校で理科を教えていました。



鶴翔高校訪問体験学習

11/20(水)、キャリア教育の一貫として、鶴翔高校での体験学習を実施させていただきました。鶴翔高校の皆さんが、学年に応じたプログラムを用意してくださり、優しく丁寧に指導してくださいました。とても貴重な体験をさせていただき、参加した児童は大変喜んでいました。

鶴翔高校の皆さん、当日はもちろんですが、準備の方も大変だったと思います。ありがとうございました！



【1・2年生】

【3・4年生】

【5・6年生】

合同芸術鑑賞会

11/11(月)、西目小体育館で3校(大川・西目・山下小)合同芸術鑑賞会を開催しました。子ども達に生の芸術にふれ文化芸術に興味をもって欲しいという目的で、毎年プロの芸術家に来ていただいています。

今年度は「みやまコンセール」に所属している演奏家の方々が、素敵な歌声と演奏を披露してくれました。

子ども達からは、「すごかった!」という声が多数上がっていました。豊かな感性を育てる素敵なコンサート体験となりました。



みんな頑張った! ~校内持久走大会~

12/4(水)は校内持久走大会。今年度から旧大川中グラウンドをスタート・ゴールとする新しいコースで実施しました。

この日に向けて、自分達で目標を決めて自主的に朝練に取り組む児童をたくさん見かけました。相変わらず目標に向かって頑張ることが出来る「うこっ子」たちです。

大会当日も、参加した児童全員が最後まで走り抜き、力を出し切りました。

また沿道には保護者はもちろん、たくさんの地域の方々が応援に来てくださりました。地域全体で子供も見守る光景はとっても微笑ましく、嬉しく感じたところでした。

【優勝】

1,2年年(800m) 古田 蒼空
3,4年生(1,100m) 松永 愛叶
5,6年生(1,500m) 古田 結音



ボンタン工場見学



11/15(金)に5,6年生が泰平食品さんの工場見学をさせていただきました。ボンタンについての説明や加工体験等、教室では学ぶこと

のできない貴重な体験をさせていただきました。御多用の中、対応していただきました泰平食品さん、ありがとうございました！

12月

12月下旬~1月上旬の主な行事

1月

- 14日(土) 餅つき大会・門松づくり
- 24日(火) 終業式・大掃除
- 25日(水) ~ 1月7日(火) 冬休み
- 27日(金) 仕事納め

12/28(土)~1/5(日)

学校閉庁日・休日のため来訪者・電話対応業務を行うことができません。御了承ください。



- 6日(月) 仕事始め
- 8日(水) 始業式・大掃除・PTA朝の立哨指導(~9日)
- 9日(木) いじめを考える週間(~15日)・PTA役員会
- 11日(土) あじさい会読み聞かせ
- 14日(火) 栄養指導(低中学年)・学校給食週間(~20日)
- 16日(木) 栄養指導(高学年)
- 鹿児島学習定着度調査(5年生のみ ~17日)
- 阿久根小との交流活動(6年生のみ)